

SALUD

Aprueban estudio de plasma para el covid-19



Invima

El Instituto Nacional de Vigilancia de Medicamentos y Alimentos (Invima), a cargo de **Martha Lucía Ospina**, aprobó el viernes pasado el primer estudio en Colombia de plasma convaleciente para tratar pacientes con covid-19. Según informó la entidad, este el primero en su tipo en aprobarse por las autoridades de salud a nivel nacional para atender la emergencia sanitaria que atraviesa el país. (KB)

BOLSAS

Calificación para el Valle quedó en "Estable"



Colprensa

La Gobernadora del Valle, **Clara Luz Roldán**, recibió por parte de *Fitch Ratings* la notificación de que las calificaciones para el departamento en largo y corto plazo son 'AAA(col)' y 'F1+(col)'; respectivamente; la perspectiva es Estable. Según la agencia, "las calificaciones de Valle del Cauca reflejan la combinación del perfil de riesgo de 'Rango Medio Bajo' y un puntaje de sostenibilidad de la deuda de 'aa'". (JL)

HACIENDA

Hasta hoy se puede declarar el ICA en Cali



Alcalde de Cali

La *Alcalde de Cali* recordó que hasta hoy se podrá presentar la declaración del Impuesto de Industria y Comercio (ICA). El director de Hacienda Municipal de la ciudad, **Fulvio Leonardo Soto Rubiano**, destacó que este tributo se puede pagar en línea por medio de la página web del municipio. "Resaltamos la acogida que ha tenido brindarle a la ciudadanía acceder a un sistema seguro", dijo. (JL)

La economía a los

HACIENDA. CUATRO ACADÉMICOS DE LAS PRINCIPALES FACULTADES DEL PAÍS COINCIDEN EN QUE EL AVANCE DE LA PANDEMIA DETERMINARÁ EL FUTURO DE LA ECONOMÍA QUE ENTRARÁ EN RECESIÓN



Marcela Eslava

"Las cuentas que hemos hecho en la Facultad de Economía sugieren caídas en la actividad de alrededor de 15% cada mes en que se conjugan la crisis sanitaria y la interrupción de actividades no esenciales", dijo **Marcela Eslava**, decana de la *Universidad de los Andes*. La economista, al realizar un diagnóstico de la situación nacional, destaca que el impacto acumulado al final del año "dependerá del manejo que se dé a la crisis". En su análisis sostiene que esta pandemia somete a crear una nueva receta económica, que permita una reducción en la destrucción del tejido empresarial y de empleo. Y darle sentido al énfasis redistributivo de la política fiscal.



Andrés Rosas

El decano de economía de la *Universidad Javeriana* cree que con el panorama de incertidumbre que se está viendo en este momento es "bastante improbable que Colombia logre alcanzar un crecimiento de -2% en 2020". El académico, si bien destaca los esfuerzos fiscales que viene haciendo el *Gobierno*, dice que las medidas aún son insuficientes para proteger a las empresas y los trabajos. "Muchos de los empleos dejarán de existir antes de que se relajen las medidas de aislamiento preventivo. Desafortunadamente, esto implica que es muy probable que la tasa de crecimiento esté incluso por debajo de -7%", añadió.

sobre los hombres, y especialmente sobre las mujeres cabezas de familia", advirtió **Rosas**. Quien agregó que "ojalá que la enseñanza sea que la desigualdad en riqueza e ingresos, y en acceso a salud, educación, aire puro, servicios públicos e información de calidad no solo es éticamente indefensible, sino también enormemente costosa para la sociedad".

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA
@adriana1320

BOGOTÁ

Los decanos de economía de las mejores cuatro facultades universitarias del país en esta materia, según el *QS World University Ranking*, coinciden en que el futuro de la economía dependerá de la manera como avance la pandemia, lo que está estrictamente ligado a la manera como las personas se comporten, y las decisiones que tomen las autoridades para combatir la propagación del covid-19.

Así lo manifestaron **Marcela Eslava**, de la *Universidad de los Andes*; **Jorge Armando Rodríguez**, de la *Universidad Nacional*; **Carlos Sepúlveda**, de la *Universidad del Rosario* y **Andrés Rosas**, de la *Universidad Javeriana*.

Otro de los puntos en los que estuvieron de acuerdo los académicos, es que la crisis afloró la fragilidad de la economía local, pues aunque desde hace años se ha discutido que, por ejemplo, el rubro más importante de las exportaciones colombianas es el petróleo y sus derivados, y que eso lo hace vulnerable ante la volatilidad de los mercados; han hecho falta medidas más agresivas para lograr cambiar esa perspectiva.

"En el pasado, ingenuamente se pensó que bastaba con reducir aranceles y abrir la economía para impulsar las exportaciones. Pero se requiere una política de desarrollo exportadora, combinada con aprovechamiento del mercado interno", enfatizó **Rodríguez**.

Así las cosas, los cuatro decanos piensan que el crecimiento del PIB de este año será negativo, y la mayoría prevé que podría ser peor al pronosticado por el *Ministerio de Hacienda* de -5,5%, yéndose hacia el dato de -7% del rango del *Banco de la República*, en el último informe de política monetaria publicado.

"Si logramos un buen ejercicio de aislamiento inteligente y no entramos en nuevos periodos de aislamiento generales estrictos, nos acercaremos seguramente al PIB de -2%, pero si nos vemos enfrentados a un encierro total en algún momento del próximo semestre, el dato podría estar alrededor de las proyecciones de 5,5%", dijo **Sepúlveda**.

Por otro lado, los economistas consideran que las decisiones que tome el *Gobierno* serán fundamentales y no deben apuntar solamente a manejar la crisis, sino que deben prever el efecto poscovid, pues "la pandemia tendrá un impacto aun más negativo sobre las mujeres que



Siganos en:

www.larepublica.co
Con el especial de 101 ideas de reinención en la pandemia.



Escanee con su celular para ver el comment LR con algunas ideas que destacaron los académicos.

ojos de los decanos



Jorge Armando Rodríguez

El decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la *Universidad Nacional* considera que la pandemia ha evidenciado que el país requiere un régimen de protección social más robusto y que se deben considerar instrumentos como el del ingreso básico garantizado o el seguro de desempleo. Respecto a la política macroeconómica, el economista dijo que la dependencia al petróleo es excesiva, y que entre 2018 y 2019 los ingresos petroleros representaron 40% del valor total de las exportaciones del país. "El Plan de Desarrollo del gobierno **Duque** se construyó sobre la expectativa de un boom petrolero pero el covid-19 dejó sin peso esa expectativa".



Carlos Sepúlveda

El decano de Economía de la *Universidad del Rosario* señaló que la crisis puso en evidencia las fortalezas y debilidades del país. "Debemos reconocer nuestras deficiencias y corregir problemas estructurales que dificultan manejar la situación actualmente", señaló. Algunos de esos problemas son volver al sistema tributario más competitivo, justo y sano y tener un sistema de educación y salud de calidad. En cuanto a la perspectiva macroeconómica, dijo que si logramos como país "tener un buen ejercicio de aislamiento inteligente, nos acercáramos seguramente a un dato de PIB de -2%", el mínimo del rango del *Emisor*.



José Ignacio López
Director de estudios económicos de Corficolombiana

"*Todo apunta a unas cifras críticas en materia de desempleo. ¿Cuánto se podría demorar el país en recuperar puestos de trabajo? Le tomará más de un año en la medida que los sectores se reactiven.*"

5,5%

ES LA CONTRACCIÓN QUE SE VERÍA EN LA ECONOMÍA ESTE AÑO, DE ACUERDO CON LAS PROYECCIONES DEL GOBIERNO.

19,8%

FUE LA TASA DE DESEMPLEO DE ABRIL SEGÚN EL DANE, LA MÁS ALTA DESDE HACE MÁS DE TRES DÉCADAS.

EL LIQUIDADOR DE LA AUTORIDAD NACIONAL DE TELEVISIÓN EN LIQUIDACIÓN AVISA

Que conforme a lo previsto en el inciso quinto del literal b) del artículo 9.1.3.6.3 del Decreto 2555 de 2010, aplicable a la liquidación de la ANTV por virtud de lo dispuesto en el artículo 1º del Decreto Ley 254 de 2000, que se ha publicado en la página web de la entidad www.antv.gov.co el informe detallado que contiene las razones que justifican la suscripción de contratos para la realización de actividades post-cierre y post-liquidación, la administración y disposición de activos remanentes y la atención de situaciones jurídicas no definidas. Que conforme lo establecen las normas citadas, los acreedores podrán presentar objeciones al referido informe dentro de los diez (10) días siguientes a la publicación del presente aviso, objeciones que serán resueltas por el liquidador dentro de los diez (10) días siguientes al vencimiento del traslado. Las objeciones deberán remitirse por escrito al correo electrónico notificacion.judicial@antv.gov.co, reportando una dirección de correo electrónico para recibir la respuesta, conforme a lo previsto en el artículo 4º del Decreto Legislativo No. 491 del 28 de marzo de 2020.



LO QUE DEBE SABER DE LAS PENSIONES



MAURICIO OLIVERA
Gerente de Econometría

Convertí Colpensiones en la empresa número 1 en el Top of Mind de los fondos de pensiones, y llevé a Famisanar al equilibrio financiero luego de pérdidas anuales cercanas a \$100.000 millones.

INSCRÍBASE POR SOLO

\$30.000

Desde su celular escanee el código y haga el proceso más fácil.



3:00 PM

9 JUN

BOGOTÁ
(1) 422 7600
EXT. 41108 - 41170

LÍNEA GRATUITA NACIONAL
01 8000 51 00 51
foroslarepublica@larepublica.com
larepublica.co/foros